

[← Atrás.](#) **Economía.**

Gobierno pide a **Ecopetrol** liberar reservas por \$3,6 billones

Redacción Economía Bogotá Noviembre 28, 2019 - 09:43 PM



Foto cortesía

Liberar la reserva que tiene **Ecopetrol** por \$3,6 billones de ejercicios anteriores, pidió el Gobierno a la petrolera. En efecto, ayer el **Ministerio** de Hacienda y Crédito Público solicitó al representante legal de **Ecopetrol** convocar a una asamblea extraordinaria de accionistas, para someter a consideración la propuesta de liberar la reserva ocasional que se constituyó en la asamblea ordinaria de accionistas del pasado 29 de marzo, con utilidades provenientes de ejercicios anteriores por valor de \$3,6 billones.

Señala la cartera de Hacienda que “esta solicitud se encuentra motivada por los buenos resultados que ha venido presentando la empresa a lo largo de 2019, en donde se destaca: i) los niveles más altos de ingreso, utilidad neta y Ebitda, de los últimos cinco años, ii) la suficiencia de caja que tiene **Ecopetrol**, iii) su bajo nivel de apalancamiento, iv) el cumplimiento de su plan de inversiones, v) su robustez financiera y, vi) la sostenibilidad de la compañía en el largo plazo”.

“De conformidad con la información que divulgó la empresa y luego de ser objeto de análisis por parte del **Ministerio** de Hacienda y Crédito Público, se observa que no ha sido necesaria la utilización de la reserva ocasional para que la compañía cumpla sus objetivos en términos de inversión, ejecute sus proyectos y desarrolle sus planes de crecimiento inorgánico con los demás recursos con que cuenta la empresa”, sostiene el **Ministerio**.

Sostenibilidad

Asimismo reza que “la liberación de esta reserva en 2019 no afecta la sostenibilidad futura de la compañía, ni compromete su plan de inversiones de corto y mediano plazo. No es un adelanto de dividendos del año 2020, ni modifica la política que sobre este aspecto tiene aprobada la compañía. El Gobierno nacional reafirma su compromiso con el buen gobierno corporativo de la compañía y el crecimiento de esta”.

“El accionista mayoritario propone que se liberen estos recursos, para que sean distribuidos como dividendos para todos los accionistas antes de terminar el año. En el caso de los dividendos que corresponden al Gobierno nacional, tendrán como finalidad financiar inversión pública, necesaria para impulsar el crecimiento de la economía”, se lee en el texto emitido por la cartera de Hacienda.

El programa de eficiencias, el ahorro y nuevas inversiones internacionales de **Ecopetrol** continúa dándole buenos “frutos” a la compañía. Tras alcanzar hitos como el ingreso al Permian, en Estados Unidos, o la consolidación de la operación en el Presal, de Brasil, la petrolera dio a conocer que en los primeros nueve meses del año alcanzó una utilidad neta de \$9,2 billones, una cifra que no solo se tradujo en un crecimiento de 3,7%, sino además representó las utilidades más altas en los últimos seis años.

Los resultados

Los buenos resultados de la empresa se lograron gracias al buen desempeño operativo en todos los segmentos, a una mejor tasa de cambio y unos ahorros financieros asociados al prepagado de la deuda. De acuerdo con su reporte financiero, las ventas totales de la compañía llegaron a \$52,2 billones, lo que representó un incremento de 5,6% frente a los \$49,5 billones que se registraron en los primeros nueve meses de 2018.

“Me complace resaltar dos hitos muy importantes: el primero, nuestro ingreso al Midland en la cuenca Permian, la más prolífica del mundo, mediante un acuerdo de inversión con Occidental, para participar en la explotación de yacimientos no convencionales (...) El segundo, la suscripción de un acuerdo con Shell Brasil **Petróleo** Ltda. para adquirir 30% en el descubrimiento de ‘Gato do Mato’ ubicado, en dos áreas costa afuera en la cuenca Santos de Brasil”, explicó Felipe Bayón, presidente de **Ecopetrol**.

El ejecutivo aseguró que los buenos resultados también se lograron debido a que se compensó el menor precio del Brent, el cual pasó de US\$76 por barril, en el tercer trimestre de 2018, a US\$62 por barril al cierre de este trimestre. “Destacamos positivamente el diferencial de canasta de crudo de menos de US\$5 por barril en el trimestre frente a menos US\$8,4 por barril para el mismo periodo de 2018”, añadió Bayón.

Los resultados de la petrolera también mostraron un buen Ebitda. De acuerdo con el informe financiero, el Ebitda llegó a los \$23,9 billones, superiores a los obtenidos el año anterior cuando fue de \$23,7 billones. En la presentación de los resultados, la compañía también destacó que completaron la perforación de 13 pozos exploratorios, superando la meta de 12 pozos para el año, con una tasa de éxito de 38%.

Adicionalmente, durante el tercer trimestre del año, la estatal logró un nuevo máximo histórico de carga promedio de 389.000 barriles por día para las dos refinerías, lo que demuestra su buen desempeño. La tasa de cambio también favoreció a la estatal, pues impactó positivamente en \$2,1 billones a los ingresos.

[0 comentarios](#)
[Inicie sesión o regístrese para enviar comentarios](#)